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“阿姨，我的衣服破了，能
帮我补一下吗？”“阿姨，我生病
了，需要熬中药。”“阿姨，我受
伤 了 ， 上 不 了 床 。” ⋯⋯ 面 对

“00 后 ” 学 生 的 特 殊 “ 问 候 ”，
宁波职业技术学院的宿管阿姨们
拿起了针线、熬起了中药，当上
了学生的“贴心家长”。

“在家，我是女儿的妈妈，
照顾她的饮食起居；在学校，我
又成了学生们的‘妈妈’，为行动
不便的孩子洗衣服、打热水。都
是孩子嘛，这样做是为了让他们
在学校也能感受到和家里一样的
温暖。”宿管员戴杏坚说。

刚开学不久，得知楼内一名

女生的脚严重扭伤，宿管员刘勤
马上腾出自己一楼的值班室让受
伤 女 生 住 了 下 来 。 20 多 天 里 ，
她 成 了 这 名 女 生 的 “ 贴 心 妈
妈”：给她熬骨头汤，帮她洗衣
服，陪她聊天谈心。在刘勤的悉

心照料下，这名女生的脚伤很快痊
愈 了 。“ 表 白 我 们 的 刘 妈 妈 ， 比
心 ！ 大 爱 ！” 看 到 学 生 发 的 短 信
时，刘勤微笑着说：“我在学校工
作 10 多年了，一直把学生当作自
己的孩子一样看待，收到很多学生

的感谢信，每一次都会很开心。”
物流 3202 班李俞茜同学感慨

道：“刚来学校时会很不适应，军
训的裤子也不合身，当时真的很想
家，还想过退学，是宿管员方阿姨
一直在开导我，热心地帮我改裤
子，像妈妈一样每天陪我聊天，感
觉特别温暖。我现在一切都很好。”

“我们的高阿姨既新潮又满满
正能量，每当我们不开心时，她总是
录一段自己跳的广场舞抖音视频逗
我们开心，还带着我们学习织围巾，
真的太有爱了！”徐天宇同学说。

这几年，宁波职业技术学院实
施“贴心家长”工程，学工部社区
办发起了暖心服务活动，宿管员纷
纷响应，帮学生缝补衣袜、晾晒棉
被，贴心照顾患病学生，组织学生
集体生日会，暖心服务遍及学生宿
舍楼。他们还当起了老师，教学生
叠被子、补衣服、包饺子、织围巾
等生活劳动技能。校党委委员岑咏
自豪地表示：“我们学校的这群宿
管员真不一般！”

帮学生缝补衣袜、晾晒棉被，贴心照顾患病学生……

这所高校的宿管员真的很有爱

一名宿管员在给学生过生日。

本报讯（记者王晓峰） 还记
得 2019 年高考季时的那名“鼻
血哥”方煌斌吗？这位“鼻血哥”
又被人表扬了，因为在 11 月 27 日
的交通早高峰，作为辅警的他在
雨中帮一名送孩子上学的老人修
好了自行车，暖到了不少人。前天
下午，余姚交警大队相关负责人
向记者介绍了当时的情况。

当天早上 7 点 45 分左右，余
姚交警大队江南中队辅警方煌斌
正在新西门路与谭家岭西路路口

执勤。突然，他看到谭家岭西路
上有位老阿姨带着披着雨衣的孩
子站在路边，一旁是一辆倒在地
上的自行车。

方煌斌以为老人骑车摔倒
了，立即小跑过去查看，询问她
是否需要帮助。“老人告诉我，
不是摔了，是她骑车带孩子去幼
儿园，到这里自行车链掉了，现
在束手无策了。”方煌斌说，了
解情况后他就舒了口气，人没事
就好。随后他蹲下身子，秒变

“修车小哥”。
“这车锈得有些厉害了，以后

要记得给生锈的链条上油，要不然
还 会 掉 链 子 的 。” 方 煌 斌 一 边 叮
嘱，一边动起了手，仅用十几秒就
搞定了问题。修完车，手上沾染了
油污，又找不到水洼洗手，方煌斌
就简单地在路边的草上擦了几下，
立马投入早高峰执勤。

老人不断向他表示感谢，这一
幕恰好被路过的市民拍了下来，随
后发到了网上。暖心的背影也得到

了众多网友的点赞。
“这不是他第一次在执勤中助

人为乐了。”余姚交警大队相关负
责人告诉记者，去年 6 月 7 日，在
余姚中学高考考点，方煌斌因劳累
过度流了鼻血。但面对繁忙的交
通，他坚守岗位，保障考点外围的
交通顺畅。当时，路过的市民看到
这一幕，拍下了一张照片并上传到
网络，他塞着纸巾疏导交通的形象
被 网 民 戏 称 为 “ 鼻 血 哥 ”。 除 了

“ 鼻 血 哥 ” 这 一 称 呼 外 ， 他 还 有
“推车哥”“蹚水哥”之类的戏称，
这些都是他助人为乐的注脚。

问起方煌斌被“曝光”多次的
感受，他说：“交通管理工作，风
吹日晒基本在路面，每天会遇到很
多突发事情。以前的前辈和师傅们
都做得挺好，我只是运气好，被别
人拍下来了而已。”

余姚辅警“鼻血哥”又被表扬
这次他赢得“修车哥”称号

本报讯（记者陈敏 通讯员谢
美君）“都不需要挂号，我自己直
接在自助机上就能申请新冠核酸检
测，简直太方便了！”近日，市民
任女士到鄞州二院门诊做新冠肺炎
核酸检测，体验了一把自助开单服
务的便捷。

“我原本打算先挂个内科号请
医生开单，无意间发现自助机首页
菜 单 左 下 方 有 一 个 ‘ 新 冠 检 测 ’
的选项，就点进去试了。”任女士
说 ， 自 己 根 据 自 助 机 的 操 作 提
示，不到 1 分钟就完成开单和结
算手续，然后就可以直接去院内
采 样 点 采 样 了 。“ 不 仅 省 了 挂 号
费，还省去了不少排队候诊的时
间 ， 连 交 叉 感 染 的 风 险 也 小 了
呢！”她对医院推出的这项自助服
务很满意。

据悉，在秋冬季新冠疫情防控
进入常态化且各地散发疫情偶有发
生的形势下，为满足老百姓对核酸

检测的需求，确保应检尽检、愿检
尽检，鄞州二院积极优化流程，通
过信息化手段助力市民就诊“少跑
腿”。12 月 2 日起，该院在 1 号楼
门诊各楼层及 3 号楼泌尿肾病大
楼 、 6 号 楼 综 合 住 院 大 楼 各 病 区
100 余台自助机上，同步上线自助
核酸检测功能，有新冠肺炎核酸
检测需求的市民及门诊患者、住
院陪护人员无须挂号，即可就近
在自助机上完成开单、结算等一
系列操作。

完成结算后，待筛查人员可自
行前往 6 号楼一楼核酸采样点进行
采样。新功能上线第一天，就有
69 名患者和陪护人员通过自助机
开单检测，约占当日全院新冠筛查
人数的 14%。

不过需要特别注意的是，有流
行病学史或 （和） 发热患者，仍须
经由发热门诊医生诊疗及开单后方
可进行检测。

新冠核酸检测
鄞州二院开启自助开单模式

本报讯 （通讯员俞莞尔 陈
琳 记者黄合） 身体有点抱恙，只
能简单配个药打个针；稍微大的毛
病，公共交通等等坐坐一小时，到
另一个街道看病——这曾是住在穿
山半岛最东头的郭巨老百姓的生活
日常。

昨天，北仑区郭巨街道社区
卫生服务中心 （北仑二院医疗集
团郭巨院区） 正式揭牌，当地群
众出门走 10 分钟左右就可以即时
就诊。

据了解，郭巨街道距离主城区
较远，医疗资源较为匮乏。辖区内
有部分留守老人、独居老人长期居
家卧床，行动不便。尤其在疫情期
间，一些老人行动不便又无法出
门，对于及时就医和配备药品造成
了一定的生活困扰。

“我们希望有一个‘家门口’
的卫生院。毕竟年纪大了，行动

不 便 ， 最 好 还 有 专 家 定 期 来 坐
诊。”70 多岁的王老伯道出了众人
的心声。

这一次成立的社区卫生服务中
心，开设了全科门诊、内科、外
科、中医科、口腔科、预防保健
科、妇幼保健科、检验科、超声科
等科室，配置进口彩超、全自动生
化仪、DR 等医疗设备，此外还有

“胡加春医生工作室”“庞宁儿医生
工作室”等专家工作室入驻。

不仅如此，这里还将定期组织
专家坐诊，包括内分泌、呼吸内
科、心血管内科、消化内科、肺结
节筛查、慢阻肺、胃肠病中西医结
合等专家团队。

据 了 解 ， 该 项 目 是 北 仑 区
2018 年政府十大民生实事项目之
一，郭巨街道社区卫生服务中心总
投 资 约 5300 万 元 ， 总 建 筑 面 积
3338.9 平方米。

把优质医疗服务送到家门口

穿山半岛最东端
有了自己的卫生院

本报讯（记者陈敏 通讯员谢
美君 孙优异） 不喝酒没乙肝，却
被查出患了肝硬化，年仅 35 岁的
龙女士实在不愿相信医生对自己病
情的诊断。仔细一检查，原来她得
了一种罕见病——布加综合征。经
过手术治疗，龙女士近日从鄞州二
院出院了。

“一直以为是肠胃不好，结果
竟然诊断出这么个毛病。”龙女士
说，这两年来，她断断续续去几家
医院消化内科看过病，都没做过系
统的检查和治疗。这次在鄞州二院
消化内科医生的建议下，才做了腹
部增强 CT 等一系列检查。检查结
果 让 人 吓 一 跳 ，“ 肝 硬 化 、 脾 肿
大、食管-胃底静脉曲张”，肝功
能也处于异常状态，甚至还出现了
腹腔积液。

龙女士的病情让消化内科医生
感到十分疑惑。既无乙肝病史，平
常又不喝酒，年纪轻轻怎么会患肝
硬 化 了 呢 ？ 直 到 拿 到 CT 检 查 报
告，“下腔静脉与奇静脉侧支循环
形成且迂曲扩张，建议排除布加综

合征等血管源性疾病可能”的提示
才让医生豁然开朗。随后，经过血
管外科专家会诊，并为龙女士安排
了一次针对性更强的“腹部增强静
脉血管 CT”，最终证实了“布加
综合征”的诊断。

“这是一种发病率约为十万分
之一的罕见疾病，也是隐藏在龙女
士所有症状背后的‘元凶’。”鄞州
二 院 血 管 外 科 主 任 袁 小 冬 介 绍 ，

“布加综合征”是由于各种原因引
起的下腔静脉部分或完全性阻塞，
下腔静脉血液回流受阻而出现的一
系列临床症候群。当下腔静脉出现
堵塞，无法回流的血液就会分流至
下腔静脉各侧支血管，引起肝脾淤
血，进而导致肝脾肿大、肝硬化
等。这个病早期症状不典型，所以
很容易误诊。许多患者明确诊断时
已出现黄疸、肝硬化、肝功能异
常、脾功能亢进，甚至肝昏迷、消
化道大出血危及生命。

目前，龙女士的肝功能已恢
复到正常水平，肝硬化也得到有
效控制。

医生提醒，如果出现不明原因
的双下肢浮肿、腹胀明显、腹痛、
腹水等症状，一定要及时到医院进
行检查，在排除其他器质性疾病
后，还要警惕布加综合征的可能。

35岁的她得了一种罕见病

张军停

据 12 月 5
日 《宁 波 日

报》民生版报道，以“来生愿做一
棵树”为主题的鄞州区省级树葬示
范点第四届集体树葬安放仪式在同
泰嘉陵举行。在漫山苍翠的双峰山
溪 畔 ， 21 位 逝 者 长 眠 于 桂 花 树
下，家属们送别亲人。通过生态节
地安葬方式，弘扬生态文明、厚养
薄葬的殡葬新风。

现在，随着生态文明理念日益
深入人心，绿色殡葬得到越来越多
人的认可和践行，成为感念和祭奠
先人的一种最好方式。土地是不可
再生资源，绿色树葬节省了土地，
而且让生命最终融于泥土、回归自
然，其实也是对生命的尊重和升
华，值得积极倡导。

说到底，慎终追远，祭祀故

人，给逝者一个好的归宿，又何必
拘泥于传统的陈规陋俗？故人已
去，缅怀先人的意义在于从先人
那里汲取精神力量，让活着的人
活得更好。何况，在全社会大力
践行生态文明的今天，实行绿色
殡葬，保护生态环境，守住青山
绿水，已是大势所趋。就绿色祭
祀而言，种几棵“思念树”、播撒
一些草籽，放几束鲜花，既祭奠
了先人、履行了义务，又促进了
人与自然的和谐。如此表达“不
曾忘却的纪念”，将深切悼念化作
绿色追思，理应成为每个公民的自
觉行动。

“思亲莫让烟尘扰，鲜花一束
慰英灵”。建设天蓝水净的生态环
境，需要人人参与，真诚希望绿色
殡葬走近你我，成为新风尚。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

让“绿色殡葬”成为新风尚

本报讯（记者王晓峰 通讯员
胡佳晓 余碧芳） 前天，北仑公安
分局通报一起刚破获的特大网络传
销团伙案件，前后抓获 100 余人，
已对 38 人采取刑事强制措施。

这起案件的独特之处就在于它
披上了“羊皮”——伪装成线上购
物平台，令普通人很难将其与微商
营销区分开来。经警方调查，这个
网络购物平台会员层级结构高达
78 层 ， 会 员 遍 布 全 国 27 个 省 市
区，涉案金额 1000 多万元。

今年 5 月底，北仑公安分局经
侦大队接到一个电话：“我父亲被
人忽悠到你们北仑搞传销，现在联
系不上了，请你们帮忙找找。”警
方立即派人调查，民警王雷在大碶
街道甬江南路一个由厂房改造而成
的办公楼里找到了“失联”的杨
某，随后就将杨某及其老板尹某传
唤到当地派出所。

“在所里，尹某一直称自己做
的是微商生意，有自己的购物平
台。”王雷说，杨某则一再称自己
不是“失联”，而是儿子不同意他
做这个生意，父子俩闹翻了。

后来，王雷乔装成一名普通会
员进入这家公司“卧底”，很快就
搞清楚了他们的运作模式：先建微

信群拉人，然后在群里发一些营销
知识，这是一个人员筛选的过程；
如果有人感兴趣，需要付 29 元学
习费成为会员，然后进入另一个课
程群并学习 6 天⋯⋯

“ 在 这 个 过 程 中 会 有 专 人 来
‘洗脑’，把他们的商城平台夸得天
花乱坠。只要经人推荐并购买 398
元或者 3980 元的化妆品套餐，就
可以成为‘店主’或者‘核心经
销商’。”王雷说，付款的人是真
的能收到相应的商品，但远低于
市场价值。如果到这一步，只能
说这个平台在做微商推广，但接
下来的步骤就变味了。里面的规
则有点复杂，可以说是变相拉人
头，拉得越多提成越高，这也是传

销的本质所在。
经过几个月的深入调查，警方

确 认 所 谓 的 商 品 只 是 一 种 “ 道
具”，如无新人加入“接盘”，则该
经营行为不具有可持续性。显然这
是一起新型的网络传销案件。

9 月 17 日，北仑警方组织 200
多警力展开集中收网行动，成功
将 主 犯 尹 某 夫 妇 等 人 抓 获 归 案 。
经 审 讯 ， 38 岁 的 主 犯 尹 某 交 代 ，
公司的微商公开课都是他自己讲
述并录制的。他还在公司的微信
公众号里“包装”自己，称获得过
众多创业创新奖项，还接受过央视
专访。

上钩的“韭菜”还真不少，2
个月时间就让他们夫妇俩的收益极
速增长。后来，他们不仅花费 80
万元买了一辆二手迈巴赫，还买了
一套 200 万元的房产，投资股票也
有 300 多万元。

目前，尹某等 38 人已被依法
采取刑事强制措施，目前此案还在
进一步深挖中。

名为微商营销，实则挂羊头卖狗肉

北仑摧毁一特大网络传销团伙

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
徐鸿鑫 施海晓）“学校里不仅有
崭新的教学楼和操场，还有果园、
菜园、多媒体教室，老师的教学很
生动，把孩子放到这里，我很放
心。”12 月 2 日，宁海县越溪乡中
心幼儿园中 （2） 班祁元的妈妈坦
言，她当初选择幼儿园的时候丝
毫 没 有 纠 结 ， 因 为 这 所 “ 家 门
口 ” 的 幼 儿 园 就 是 最 好 的 选 择 。
近两周，越溪乡中心幼儿园在参
评省一级时因独特的环境创设得
到专家们点赞，全市近千人慕名
来参观校园。

这只是宁海县学前教育的一个
缩影。如今越来越多的孩子选择在

“ 家 门 口 ” 的 幼 儿 园 上 学 。 近 几
年，宁海县聚焦学前教育“入园
难、入园贵”问题精准发力，强化
要素保障，优化资源配置，扩大普
惠性学前教育资源供给，现有幼儿
园 95 所，普惠性幼儿园招生覆盖
率达 93.6%，居全市前列。

为进一步解决“入园难、入园
贵”问题，宁海县开展学前教育

“扩容增量”工程，新建、改扩建
公办幼儿园 15 所，新增学位 4680
个，实现乡镇公办园全覆盖，公办
幼儿园在园幼儿占比 53.8%，超过
了国家规定的标准。此外，宁海县
坚持学前教育公益普惠的基本方
向。民办紫金幼儿园是一家高端

园，收费颇高，紫金花园小区很多
家长不得不将孩子送到稍远处的公
办园就读。去年，相关部门向紫金

幼儿园的举办者和小区开发商解读
政策，多次面商约谈，并通过政府
购买服务，最终将此园办成了公办

幼儿园。目前，全县 15 所小区配
套园均已按规定要求整改成公办园
或普惠性民办幼儿园。

宁海普惠性幼儿园招生覆盖率达93.6%

宁海小朋友在参加社会实践活动。


